
 

 

第 1216 回例会 2024 年 10 月 1 日 

 

□司  会         杉山  裕君 

□開会点鐘                  吉田  穣君 

□R ソング  「国歌斉唱」「奉仕の理想」 

□慶  祝 

  誕生日祝  吉田 穣君   

       中澤 信敏君 

 創立記念祝  

  松澤一志司法書士事務所  松澤 一志君 

  イツシン工業㈱      生川 秀樹君 

  (株) 五大        斉藤  仁君 

□委員会報告 

  「ロータリーの友」紹介   

清水 一典君 

 

    

 

                    

吉田  穣君 
今日は毎年改定される最低賃

金についてお話しします。 
昨年の改定でパート従業員の時給が初めて最

低賃金に抵触することが判ったため、改めて調べ

てみました。その結果というか延長線上に今年度

の価格改定（交渉）から社員の賃上げへと繋がっ

た経緯についてお話しさせていただければと思っ

ています。 
昨年 2023 年度の最低賃金（全国平均）は初め

て 1,000 円を超え 1,004 円（対前年度差+40 円）

になりました。長野県は全国平均より▲54 円低い

948 円ですが、実際には産業別の特定最低賃金と

いうのを適用するため、私の会社は自動車等付属

部品等製造で 994 円となります。その特定最低賃

金 994 円に対し、パートを除く一般の社員で最低

賃金に抵触する該当者は居ませんでしたが、最低

賃金法では制度としての初任給についても最低賃

金を下回ってはならないとしており、残業や賞与

など支給の有無や増減のあるものは含まないとも

定めています。 
そこで 994円をベースに月額最低賃金を出した

ところ 162,354 円となりました。当社の初任給（当

時）155,000 円に対し 7,354 円/月の不足している

ことが判ったため、物価上昇分も織り込み2024年

度は 初任給を 165,000 円に改定し 10,000 円/一
律のベースアップを行うことに決め、その原資確

保に向け価格交渉に及んだ結果、全てのお客様か

ら満額回答を頂くに至りました。 
交渉がうまくいった背景には公正取引委員会

が発行している『労務費の適切な転嫁のための価

格交渉に関する指針』の内容が企業に浸透してい

ることが大きいと思います。 
最近、公正取引委員会から下請代金の減額や価

格転嫁に応じない企業が名指しで新聞発表されて

おり、それも追い風となっているようにも感じて

います。 
また、公取から価格交渉の実態や型の管理につ

いての問い合わせが頻繁に来ており、その結果を

基に上場企業への改善指導も行っているようです。 
その影響もあってか、ここ数年は発注元からの

値引き交渉は来なくなりました。 
最後に今年度の状況ですが、全国平均は 1,054

円（前年比+50 円）、長野県の地域別最賃は 998 円

（+50 円）に決まりました。産業別は 10 月中旬の

発表を予定していますが、1,044 円になる見通し

で長野県でも初めて 1,000 円を超えることになり

そうです。 
政府（公取）が後押しをしてくれている今をチ

ャンスと捉え、この最低賃金の制度をうまく活用
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し今後も賃上げと価格改定の好循環に繋げていけ

ればと思っております。 
余談ですが、OECD（経済協力開発機構）加盟

国 20 ヵ国中 1 位はオーストラリアの 2,040 円で

日本は 14 位だそうです。そういった状況も踏ま

え、政府は 2030 年までに最低賃金を全国平均で

1,500 円にすることを目標に掲げているとのこと

です。 
時給 1,500 円をベースとした月額最低賃金は

245,000 円になります。良し悪しは別として殆ど

の会社が初任給の見直しに着手しなければならな

くなると思われます。 
因みに今年度の初任給（全国平均）は高卒

191,455 円、大卒 231,127 円だそうです。 
 
 

                                              

生川 秀樹君 

１.米山奨学会より 

  ・９月の寄付金傾向 

２. 地区事務所より 

  ・Ｒ財団寄付金明細表 

 

 
 
 

               斉藤  仁君 

吉田 穣君  横沢さん、本日の卓話よろしくお願

いします。お話楽しみにしています。 

生川秀樹君  週末に 88 才の義父と名古屋で待ち

合わせて四国まで義母の墓参りをし

てきました。全行程を JR で移動しま

したので片道７時間かかりました。 

北村久文君  久しぶりに出席です。 

水野泰雄君  10 月 1 日衣替えのシーズンですが、

まだまだ夏の陽気です。今月も健康

一番、体調に気を付けて。 

中澤信敏君  連日イベント続きでヘトヘトです。

本日は横沢さんよろしくお願いしま

す。 

斉藤 仁君  暑くて衣替えできません・・。 

清水一典君  今月から 10 月ですが気温が 30°で

す。気候のせいか体調がおかしいで

す。 

 

ニコニコ BOX 喜投額 10/1 15,000 円 

 今年度累計 171,000 円 28.5％ (予算目標 60 万) 

 

 

 

職業・社会奉仕委員長    

横沢  正君 

 
10/29 職場例会について 

当クラブ会員 田中栄一君のホテル亀屋様にて職

場例会を開催します。 
オフシーズンの中当クラブ貸し切りにてご用意い

ただきます。田中君のご厚意に感謝しつつ、皆さ

んで楽しい会といたしましょう。大勢の皆様のご

参加をお待ちしています。 
 
ダメ・ゼッタイ募金について 

国連支援募金【ダメ・ゼッタイ】普及活動です。 
例年国際ロータリーが協賛しています。麻薬・覚

せい剤等薬物使用撲滅活動にご協力をよろしくお

願いいたします。 
 
 

8月 27日当クラブ例会にお越しにな

った 
米山奨学生 朴 正進(パク ジョ

ンジン)さん【信州大学 機械・ロボット専攻 修

士１年】 
上田市でのバイト先を求めていますが、世話クラ

ブが佐久コスモス RC の為、当クラブへもアルバ

イトの紹介を求められました。 
※ 毎週月曜日、水曜日、土曜日ならフルタイムで

の就労可能。 
※ 市内常田から自転車で通える範囲を希望 
※ 日本語での会話は問題なく、コミュニケーシ

ョンがとれます。 
ご協力いただけます方は事務局へ携帯電話の番号
をお尋ねください。 
 
 
 
 
 

 ベース 欠席 メイク 出 席 率 
本 日  19 4 0 78.95％ 
前々回 19 6 4 89.47％ 

肥田野秀知君 松澤 一志君 杉山  裕君 
西澤 尚夫君 横沢  正君 飯島 伴典君 
町田 文徳君 戸堀 真澄君  

出席・会報・ニコ BOX 

職業・社会奉仕委員会の日 

10 月 23 日例会予定 

幹 事 報 告 

米山奨学生からのお願い 


